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E4_B8_93_E4_B8_9A_E8_c73_173924.htm 我不是聪明人，也不

太笨。做每件事要想成的都挺不容易的，所以我干什么事情

，只要认准了都特使劲。考研是大事，从一开始就没想过不

考，原因很多：父母的期望，逃避工作及喜欢校园生活。 考

研，真的爱你吗？ 我想并不是每个同学都想考研，还有许多

不考研的友人们对我们考研大军不屑一顾，事实是考上了也

并不一定就前程似锦，要知道两三年后依然是面临很大的就

业压力，而工作的同学已经是经验丰富，在职场上有所作为

了！这要看个人的追求、家庭经济状况，要综合来衡量自己

是否需要考研，是否有必要再拼一次。如果知道了自己下一

步该干什么，并且目标明确，那就只管拼了。早期气馁的，

中途放弃的，上了考场还没考完的大有人在，所以下了决心

就要坚持到底，俗话说“坚持到底就是胜利”用在考研上是

最恰当不过的了。 跨专业，做我想做的 我没考化学类的，而

是选择了管理类，原因依然很多，主要是我对化学不来电，

高中学得就不好，大学成绩也不好，我很了解我自己，考上

了我还会像读本科那样痛苦，混日子，浪费青春，我是不会

在这一领域有什么建树的。活了这么大有太多的迫不得已，

想让自己的想法和意愿做一次主，于是我选择跨专业考研。

大家都知道相对来讲，理转文易，文转理难。对于理工类的

同学来说，只要英语比较不错，选择文科中的经济，管理类

的考数三、数四的是比较有优势的；要是选择心理学或是法

学这样的专业，就要求你有浓厚的兴趣和良好的记忆力来支



撑，要有比较好的英语基础，这样胜出的机会才大一些。 在

选择院校方面要依人而定了，跨专业的同学选择34所（截至

笔者报名，全国有34所院校独立招收研究生，划分数线，提

前复试）还是会明智一些，由于34所复试比较早，若不幸被

刷那还可以调剂，还有复试的机会。若报考很强学校的热门

专业，风险必然很大。我经过再三考虑还是决定考旅游管理

专业的最知名学校之一北京第二外国语学院（中国旅游学院

），这样便开始了我快乐的考研日子。 复习，心中永远的痛 

当时我自视英语还行，数学不好，于是上了两个数学辅导班

，别的班没上。现在回头看我有许多复习中失误的地方，在

这里可以说一下，大家引以为戒。我是题海战术型选手，由

于采纳一位研友的建议，我在后期很少做模拟题，只顾钻历

年真题，分析出题的大方向，而去年的考题是多而不难，要

求计算能力强，我是会做而做不对，那题错得太垃圾了。前

期的努力大半都在后期折腾没了。考完后有许多同学说有原

题啊，做过之类的话，我是听得一头雾水，那题我可是从来

也没见过，还有，我保证题也没见过我。数学是难点，但不

是不可战胜的，我总结，要考好数学，基本功是必不可少的

，一味钻高难度的题是得不偿失的。因此，要宏观、微观一

起抓，两手都要硬！ 专业课我是下了很大的功夫的，书看了

十几遍吧，记不清了，还做了读书笔记，把所有可能考的全

都列了出来。没办法，谁叫我跨专业考呢，于是早上背晚上

背，一遍一遍，像个精神病人。 英语的复习是全程的，每天

都要练习听力，背背单词，我没有下太大的功夫，只做了历

年考题，反反复复，可成绩出来后就后悔没有多做练习，要

知道我所报考的二外（北京第二外国语学院）对英语要求可



都不低，后来发现对手都是牛人啊，英语都得七八十分。现

在后悔起来，当时说什么也应该做几十套的模拟，分析几百

篇阅读，最起码考完我不后悔。所以奉劝英语过了六级的同

学不要大意啊！ 坚持，给我力量 到了后期心里想的就这么一

句“坚持到底就是胜利”。那时身体不是很疲惫，但心里很

是疲惫。很多同志到后期依然天天坐镇，但究竟效率如何，

学了什么，也只有他自己最清楚。我那时隔一段时间就放纵

一下，打打排球或是和研友们定期侃侃，总之要学会自我调

节。走出考场的那一刹那我想的不是考得怎样，而是以后我

做什么都不怕了。因为我为了自己的理想坚持奋斗了十个月

，那可是三百多个日日夜夜啊，容易吗我！ 我们寝室有四姐

妹，每天相互鼓励，共同学习，有哪个想偷懒了，其他三个

会同时谴责她。无疑，这样的氛围是考研路上最可贵的，可

惜的是最后只有三姐妹上了考场，还有一个月就考试的时候

，另一个美眉说什么也不学了，任我们百般劝说。后来我们

三个都考上了（她俩分别被北京化工大学、长春理工大学录

取了），美眉把肠子都悔青了。还是那句话：考研路上早期

气馁的，中途放弃的，上了考场还没考完的大有人在，所以

下了决心就要坚持到底。坚持到底就是胜利。 调剂，恨你然

后爱你 成绩出来了，335分，差额复试要排在48名左右，我的

排在50名左右，因为我报的专业方向太热（旅游企业管理）

，心想是没戏了，而且二外不是34所自主招生的院校，复试

比较晚。我便像个无头苍蝇一样到处搜索联系调剂学校，很

快档案就被湘潭大学调走了。当我在湖南复试时，二外才出

复试线，呵呵！除了我报的方向是339分左右，其他的方向都

是320分左右，我还想调剂到二外的其他方向，可档案已经调



走了，这时想回也回不去了。二外的学长和我说：“你丫就

安心在湖南复试吧！其他方向你也调不了啊！二外350分的复

试都不一定上呢，调剂是正确。”这样也给我了很多安慰。

幸运的是我调剂到南方一所比较有名的重点大学，学校环境

很好，让我欣喜。更幸运的是，我跟了一位好导师阎友兵教

授，他不但是我学术研究上的带头人，更是我做人处事的好

榜样。在老师和朋友的支持下，我已经下定决心考博，圆我

二外的梦！ 100Test 下载频道开通，各类考试题目直接下载。
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